
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和５年 第１回定例会） 

質 問 順 位 １１   ４番 議 員    大 久 保 由 美 子 

質問事項１ 基山中学校の校則見直しについて 

質問の要旨 

昨年、基山中学校に通う生徒の保護者から、ツーブロックの頭髪に関

する相談を受けた。そこで、教育学習課や基山中学校に尋ねたが、結論

は現在改善の考えはないとのことであった。             

しかし、福岡市では市立の全中学校 69校で令和５年４月から、下着

を白色など単色指定やツーブロック、ポニーテールの禁止等、特に合理

的説明ができない５項目の校則を撤廃する旨を、福岡市教育委員会と

中学校校長会が共同で公表した。                  

また2021年に文科省は、校則は必要かつ合理的な範囲とし、社会常識

や時代に合わせた校則を積極的に見直すよう全国の教育委員会に通知

をしている。                           

そこで、基山中学校の校則見直しについて質問する。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 校則についての見解を示せ  

 

(２) 頭髪をはじめ校則について、生徒や保護者からの

相談状況は  

 

(３) 生徒や保護者、職員間で、定期的に校則見直しに向

けた検討を行っているのか 

 

(４) 今後、校則見直しに向けた校則検討委員会の発足を   

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 



一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和５年 第１回定例会） 

質 問 順 位 １１   ４番 議 員    大 久 保 由 美 子 

質問事項２ 保育所等利用申込書に必要な就労証明書見直しを 

質問の要旨 

保護者が子どもを町内の保育所等に通わせるには、こども課に利用

申込書の提出と、保護者並びに65歳未満の同居家族に就労者がいる場

合は、事業所（勤務先）からの就労証明書の添付が必要である。 

子どもの養育は、基本保護者にあると考える。 

そこで、本町の就労証明書の提出見直しについて質問する。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 保育園等の利用申込書の提出方法を示せ 

 

(２) 現状の就労証明書添付についての見解を示せ  

 

(３) 利用申込書に必要な就労証明書の提出を保護者の

みとする早急な見直しを  

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

質問事項３ 
SAGA2024国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会における本町の

取組について 

質問の要旨 

2024年（令和６年）に佐賀県で開催される「第78回国民スポーツ大会」

は、「国民体育大会」の名称から「国民スポーツ大会（国スポ）」に変わ

る最初の大会となる。県内20市町で正式競技が開催され、本町では卓球

競技が行われる。 

開催まで２年を切り、着々と大会に向けての競技会場整備等が進め

られているが、それだけにとどまらず、競技を円滑に進行するためのス

タッフやボランティア、一般町民の関わりなど、今後の取組について質

問する。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

 

(１) 競技会場や会場周辺、道路等のこれまでの整備進

捗状況は  

 

(２) 令和５年度以降の競技会場等の整備計画は 

 

(３) 国スポ・全障スポの競技運営に関わるスタッフや、

ボランティア等の確保と支援の課題は  

 

(４) 佐賀県並びに本町のＰＲやおもてなしの考えと取

組は 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 


